



La revolución seguirá en Venezuela con o sin OEA: Maduro

Agencias

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, aseguró este sábado que la «revolución bolivariana» seguirá peleando por la justicia, la igualdad y el socialismo, «con o sin la OEA».

«Se está derrumbando la Organización de Estados Americanos (OEA), con la desnaturalización aberrante que le ha impuesto su secretario general, almugre (Luis Almagro). Con o sin OEA, la revolución bolivariana seguirá dando la pelea», afirmó el mandatario.

Durante un acto con trabajadores en el palacio presidencial de Miraflores, Maduro dijo que Almagro -quien propone la aplicación de la Carta Democrática Interamericana a Venezuela- es un «bandido y un traidor».

«No será suficiente la quinta paila del infierno para que se castigue el deshonor y la traición de Almagro con la causa bolivariana, y su pretensión de agredirla e intervenirla (...) Es un bandido, un traidor», señaló.

En una carta al Consejo Permanente de la OEA, Almagro pidió el martes último aplicar la Carta Democrática Interamericana y suspender a Venezuela como miembro si no realiza elecciones generales a la brevedad, como reclama la oposición.

Los comicios presidenciales están previstos para diciembre de 2018, mientras que los de gobernadores, que debieron realizarse a fines del año pasado, fueron aplazados para 2017, y aún no tienen fecha.

Julio Borges, presidente del Parlamento venezolano -de mayoría opositora-, pidió este sábado a los gobiernos latinoamericanos apoyar en la OEA una solución a la crisis política, económica e institucional de Venezuela.

La misiva de Almagro es una versión actualizada del informe sobre Venezuela que el ex canciller uruguayo presentó en junio y que provocó un debate en el organismo, aún sin conclusión.

La aplicación de la Carta Democrática faculta a la OEA a intervenir en casos de grave alteración constitucional y, en última instancia, a suspender al país involucrado.

Según Almagro, el gobierno venezolano «viola con impunidad los derechos de sus nacionales, mantiene presos políticos sólo por el hecho de disenter, tortura, roba, corrompe, trafica drogas y mantiene a su población sometida a la falta de alimentos, de medicinas y de dinero para subsistir».

UN HOMBRE HA SIDO ABATIDO EN EL PARISIENSE AEROPUERTO DE ORLY POR LAS FUERZAS DEL ORDEN TRAS HABER ARREBATADO UN ARMA A UN MILITAR DEL DISPOSITIVO DE VIGILANCIA ANTITERRORISTA, INDICÓ HOY EL MINISTERIO DEL INTERIOR.

Los hechos tuvieron lugar sobre las 08:30 horas de la mañana (07:30 GMT) cuando un individuo quitó el arma reglamentaria a un soldado y trató de refugiarse en un comercio del aeropuerto, indicó el portavoz del Ministerio del Interior, Pierre-Henry Brandet.

Numerosos agentes presentes en la zona se dirigieron al lugar y abatieron al hombre, que no respondió a los disparos, indicó el portavoz.

En el suceso no se registraron heridos entre los agentes del orden ni entre los ocupantes del aeropuerto.

Los hechos tuvieron lugar en la zona sur de Orly en una de las salas de acceso a los aviones que en su mayoría cubren líneas interiores.

Ante la eventualidad de que tuviera otras armas o explosivos, las autoridades ordenaron la evacuación del aeropuerto, que está siendo dirigida por la policía, señaló Brandet.

Unas tres mil personas fueron evacuadas de las terminales, algunas de ellas al exterior de un perímetro de seguridad montado en el entorno de las mismas y otras en las pistas, donde los bomberos levantaron un centro de atención provisional.

La Dirección General de Aviación Civil anunció la suspensión de todos los vuelos previstos con salida o llegada a Orly.

Numerosos pasajeros que habían aterrizado momentos antes del tiroteo se mantienen bloqueados en el interior de los aviones.

Los ministros del Interior, Bruno Le Roux, y Defensa, Jean-Yves Le Drian, se encuentran en el aeropuerto situado al sur de París para supervisar las operaciones.

FUERZAS IRAQUÍES TOMAN EL CONTROL DEL PUENTE VIEJO DE MOSUL

Las fuerzas iraquíes tomaron hoy el céntrico puente viejo de Mosul, el más importante de la ciudad iraquí y cuyo acceso oeste estaba en manos del grupo terrorista Estado Islámico (EI), tras horas de combates entre ambas partes.

El comandante de la Policía Federal, Raid Shaker Yaudat, dijo a Efe que estas fuerzas junto con las de la unidad de Respuesta Rápida "lograron liberar el antiguo puente de hierro" que comunica el este y oeste de Mosul sobre el río Tigris.

La toma del puente se produjo tras intensos combates entre las fuerzas iraquíes y el EI, en los que murieron 17 yihadistas, entre ellos dos suicidas que llevaban cinturones explosivos.

Además, las tropas iraquíes hicieron detonar cuatro vehículos bomba con los que los extremistas pretendían entorpecer el avance militar, según el comandante Yaudat.

El puente es el más antiguo de la ciudad, fue construido a principios de los años veinte del siglo pasado, antes de la ocupación británica, y es el más importante por hallarse en el centro de la urbe. Este es el tercer puente de los cinco de Mosul que está bajo el control de las fuerzas iraquíes por ambos extremos. No obstante, al igual que los otros cuatro, está parcialmente destruido por los bombardeos de la coalición internacional y por los explosivos colocados por los terroristas durante la ofensiva.

Desde el inicio de su ofensiva contra el EI en la parte occidental de Mosul, el pasado 19 de febrero, las fuerzas iraquíes han hecho con el control de casi la mitad del área de esa parte de la ciudad.

Durante esta fase, cerca de 100 mil civiles han huido de los combates, según cifras del Gobierno iraquí, confirmadas hoy por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

La ONU advierte posible desplazamiento masivo de civiles de Mosul

Estados Unidos

La ONU alertó hoy de un posible desplazamiento masivo de civiles de la parte occidental de la ciudad iraquí de Mosul, que las fuerzas gubernamentales están tratando de arrebatar a los yihadistas del Estado Islámico (EI).

Según Naciones Unidas, desde que a mediados de febrero se inició la ofensiva en esa zona de la localidad, han huido unos 120 mil civiles de los alrededor de 800 mil que vivían en esa zona.

El desplazamiento de población, advierte la organización, está produciéndose a un ritmo mucho mayor que el vivido durante la toma de Mosul oriental, que el Ejército iraquí y sus aliados completaron en enero.

"Es diferente", advirtió la coordinadora humanitaria para Irak de la ONU, Lise Grande, en una teleconferencia con periodistas en la sede de Naciones Unidas.

Según Grande, ahora hay posibilidades de que se produzca un "éxodo masivo" y

dudas de que las agencias humanitarias dispongan de los recursos suficientes para responder.

La ONU estima que quedan en Mosul occidental entre 650 mil y 680 mil civiles, de los cuales unos 400 mil residirían en el casco antiguo de la ciudad, donde actualmente se centran los combates.

"Tememos que los civiles allí puedan estar atrapados en una situación extremadamente peligrosa", dijo Grande, quien aseguró que aquellas familias que huyen también se enfrentan a grandes riesgos, incluidos ataques por parte del EI.

La situación humanitaria podría complicarse aún más con el paso del tiempo, según la responsable de la ONU, que aseguró que no puede descartarse que el casco antiguo de Mosul termine siendo objeto de un prolongado asedio.

Grande destacó además que los civiles que están saliendo de la zona lo hacen en condiciones muy difíciles y hablan de grandes carencias de comida y agua dentro de la ciudad.

En total, desde que el pasado octubre Irak inició la operación para retomar Mosul, unos 345 mil civiles se han visto obligados a dejar sus casas, de los cuales unos 275 mil aún no han regresado.

En el caso de la zona oriental de la ciudad, reconquista-

da a finales de enero, los peores pronósticos de la ONU no se hicieron realidad.

Las fuerzas conjuntas iraquíes lanzaron la ofensiva sobre el oeste de Mosul el pasado 19 de febrero y desde entonces han recuperado un 50 por ciento de su superficie.



ESTADOS UNIDOS.-La organización alerta sobre el ritmo al que se produce la huida de los ciudadanos iraquíes, que desde febrero a la fecha contabilizan 120 mil.

Arrestan a hombre por intentar entrar a la Casa Blanca

Florida

División Uniformada del Servicio Secreto de Estados Unidos antes de que llegara a la cerca de la Casa Blanca», se afirma en el comunicado, y añade que se espera aplicar cargos penales.

El incidente ocurrió casi una semana después de que un hombre traspasó una cerca perimetral de un metro y medio de altura y saltó un portón de 2 metros y medio para penetrar en los terrenos de la Casa Blanca.

Imágenes de las cámaras de vigilancia muestran a Jonathan Tuan Tran, de 26 años, de Milpitas, California, mientras trepa la reja cerca del Departamento del Tesoro que está adyacente a la cerca de seguridad de la Casa Blanca y se le ve ingresar por la entrada sur, de acuerdo con la queja penal. Tran, quien según el Servicio Secreto traía dos latas de gas pimienta, está acusado de ingresar a terrenos restringi-

dos con un arma criminal y enfrenta hasta 10 años en prisión.

Trump estaba dentro de la mansión ejecutiva en ese momento.

El mandatario reconoció al Servicio Secreto por hacer un «trabajo fantástico» al aprehender a una «persona con problemas».

Jason Chaffetz, presidente de la Comisión de Supervisión de la Cámara de Representantes, dijo a la cadena CNN el viernes que Tran pudo «entrar» por una ventana de la Casa Blanca y merodear los terrenos sin ser detectado durante 17 minutos mientras Trump seguía adentro de la residencia oficial. Chaffetz dijo que el incidente «es una completa y total falla».

El Servicio Secreto aseguró que el intruso nunca estuvo dentro de la Casa Blanca.

La agencia dijo que sigue investigando y que colocó puestos adicionales de seguridad, reforzó la tecnología y puso en marcha nuevos protocolos de respuesta.

Fue la primera violación a la seguridad en la Casa Blanca desde que Trump asumió el poder hace dos meses.

Incursiones similares ocurrieron durante los ocho años que Barack Obama fue presidente.

En septiembre de 2014, un veterano del ejército con problemas mentales escaló una reja de la Casa Blanca del lado de la Avenida Pennsylvania y logró entrar hasta el Salón Este de la mansión antes de que el Servicio Secreto lo detuviera.

Ni el presidente ni su familia estaban ahí en ese momento.

Esta falla de seguridad fue una de varias del Servicio Secreto y al mes siguiente llevó a la renuncia de la directora de la agencia, Julia Pierson.

Trump tiene que encontrar a alguien que la encabece. Joseph Clancy, un exagente que regresó del retiro para reemplazar a Pierson, anunció su segundo retiro el mes pasado.

Sismo de 4.6 grados afecta el norte de Chile

Santiago de Chile

Un sismo de 4.6 grados de magnitud en la escala abierta de Richter afectó hoy a la región de Tarapacá, en el norte de Chile, sin que se informara de desgracias personales o daños materiales.

Según el Centro Sismológico Nacional de la Universidad de Chile, el temblor de tierra se sintió a las 19:26 horas, y su epicentro se localizó a 60 kilómetros al norte de la mina de Collahuasi, y a 1,788 kilómetros al norte de Santiago de Chile.

El hipocentro se registró a 116.6 kilómetros de profundidad.

Cabe hacer mención que la página web del Centro Sismológico ha consignado en las últimas 24 horas un total de diez temblores de entre 3.0 y 4.3 grados de magnitud.

Chile está considerado uno de los países más sísmicos del planeta.

El hipocentro, en tanto, se situó a 54,5 kilómetros de profundidad.

Alerta en Brasil por fiebre amarilla

Casimiro de Abreu

La pequeña ciudad de Casimiro de Abreu en el estado de Río de Janeiro se encuentra en alerta máxima después de que las autoridades confirmaran el deceso de un hombre por fiebre amarilla y mientras están investigando más posibles casos.

Las autoridades de salud de Brasil confirmaron esta semana que Wátala Santos, de 38 años, murió por la enfermedad el 11 de marzo.

Alessandro Valença Couto, vecino de Santos, también se infectó y se encuentra hospitalizado en la ciudad de Río de Janeiro, donde ya se está recuperando.

Las autoridades investigan posibles casos que incluyen a cuatro familiares de Santos, entre ellos dos menores

de 12 y 9 años.

En el centro y las zonas rurales de Casimiro de Abreu, a unos 150 kilómetros de Río de Janeiro, han montado enormes casas de campaña para vacunar a la gente. Las autoridades dicen que alrededor de 30 mil de los 42 mil habitantes han sido vacunados en días recientes.

«Estoy realmente asustada», dijo Tais de Silva Almeida, madre de dos y quien el viernes llegó a vacunarse. «Si los adultos no pueden lidiar con la enfermedad, imagine los niños».

La fiebre amarilla se transmite por picadura de mosquito y causa fiebre, dolor en el cuerpo, vómito y algunas veces ictericia.

El Departamento de Salud de Río de Janeiro anunció planes para vacunar a toda su población como medida

preventiva. Dijo que necesitará 12 millones de dosis para alcanzar una tasa de 90% de vacunación para finales de año. La campaña de vacunación se realiza mientras se siguen confirmando casos en varias zonas en todo el país.

El Ministerio de Salud de Brasil dijo que al menos 424 personas han contraído fiebre amarilla, el brote más grande que ha visto el país en años.

De esa cifra, 137 ya fallecieron y hay más de 900 casos bajo vigilancia.



CASIMIRO DE ABREU.-Al menos 424 personas han contraído la enfermedad, el brote más grande que ha visto el país en años.